



JUECES Y MAGISTRADOS FEDERALES

# Buscan destruir a quien ha frenado al Poder Ejecutivo

ALDO CANEDO

**Juzgadores se manifiestan contra la reforma judicial, la cual, acusan, es porque no se sometieron**

Jueces y magistrados federales acusaron que el verdadero propósito de la reforma al Poder Judicial es destruir a la única institución pública que ha frenado la instauración del poder político absoluto en México. Juzgadores de todo el país se unieron para advertir que fungen como contrapeso del Ejecutivo y Legislativo, a los que no les rinden reverencia.

“Lo que realmente se pretende es destruir a la única institución pública que ha frenado la instauración del poder político absoluto (...) Nosotros no rendimos pleitesía al Ejecutivo ni al Legislativo: somos su contrapeso”, expone el pronunciamiento de la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación, organización que aglutina a los mil 700 juzgadores federales.

Los jueces y magistrados son los responsables de otorgar amparos, sentencias en juicios penales, determinar si una persona es vinculada a proceso o emitir órdenes de aprehensión.

En una manifestación ayer en la sede del Consejo de la Judicatura Federal en la Ciudad de México, trabajadores del Poder Judicial federal se pronunciaron sobre la reforma que envió el presidente Andrés Manuel López Obrador a la Cámara de Diputados, que en principio busca que jueces, magistrados y ministros sean electos por voto popular, y con ello, destituir de manera inmediata a mil 700 impartidores de justicia.

“La Constitución así lo establece, somos un Poder que equilibra para evitar que los otros dos Poderes actúen fuera de la ley. Que se escuche fuerte y claro: somos un poder que defiende a las personas frente al poder mismo del Estado mexicano, porque la Constitu-

ción así lo establece y demanda”, dice el posicionamiento de los juzgadores.

“El Poder Judicial, al no ceder a las exigencias de subordinación de los otros dos Poderes, hemos recibido como respuesta este intento de destitución masiva de jueces y magistrados (...) La reforma judicial que proponen el Ejecutivo y sus legisladores generará jueces sometidos a los intereses de la política”, añade el documento.

La reforma judicial actualmente se discute en foros organizados por la Cámara de Diputados a lo largo de todo el país, donde participan legisladores, jueces, magistrados, consejeros, ministros y abogados de todo el territorio. Si bien los foros fueron presentados como un espacio de diálogo, la Asociación arremetió contra estos.

“Hemos observado que los Diálogos Nacionales sobre la Reforma Constitucional al Poder Judicial son una estrategia dilatoria con la finalidad de frenar la

**Impartidores de**  
justicia de todo el  
país aseguran ser  
contrapeso del  
Ejecutivo y  
Legislativo, a los que  
no les rinden  
reverencia



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
 LA PRENSA	11	13/07/2024	LEGISLATIVO

protesta de todos los integrantes del Poder Judicial”, señalan los juzgadores.

Durante la manifestación de juzgadores, el magistrado Mauricio Barajas Villa anunció que están preparados para combatir la reforma en el ámbito internacional. “Ya se está trabajando en dos líneas esenciales de defensa: La primera es acudir a los órganos internacionales de protección de derechos humanos e impugnar en su momento la hoy inminente reforma constitucional”, expuso.

El magistrado también anunció que buscarán combatir la sobrerrepresentación de la 4T en el Congreso de la Unión.

# Mil

**700 IMPARTIDORES**

de justicia serían  
destituidos de  
aprobarse la reforma

